Página: 15



No se vale. Medios de Irapuato, León y Celaya no cubrieron las marchas del 8M debido a que periodistas han sido insultados y atacados físicamente, con casos extremos como el de Alicia Arias, golpeada durante una cobertura en León. La situación llegó al punto de incendiar la presidencia municipal. Frente a las amenazas, 11 medios de comunicación firmaron una carta dirigida a autoridades, como el gobernador Diego Sinhue Rodríguez, expresando su decisión de no cubrir eventos donde peligre su integridad. El clima de hostilidad limita la libertad de expresión y puede detonar en algo más grave. Cuidado.

Día emblemático. Liu León, expareja de Ulises Bravo, líder morenista en Morelos y hermano de Cuauhtémoc Blanco, exige a la Fiscalía avances en su caso de violencia familiar. La denuncia contra Bravo es por violencia psicológica, verbal, física y económica. Acusa inacción judicial y complicidad política y critica a Margarita González Saravia, candidata de Morena, por apoyar a Bravo como posible candidato a diputado, con lo que tendría fuero. Liu demanda justicia y un proceso legal eficaz y cuenta con el respaldo de medios de comunicación y de la sociedad. ¿Ni eso pueden garantizarle?

Honores. Mario Delgado, líder de Morena, destacó el compromiso de su partido con la equidad de género, evidenciado por promover a mujeres en la política. En el Día Internacional de las Mujeres, resaltó los logros de Morena, incluidas siete gobernadoras y la nominación de Claudia Sheinbaum para presidenta. Delgado señaló a los estados conservadores como obstáculos para la despenalización del aborto, mientras subrayó el papel pionero de la izquierda, especialmente en la CDMX, por avanzar en derechos reproductivos. Ofrece a Morena como el "partido de las mujeres". Y, pensándolo bien, si no fuera por ellas...

Números hablan. La Unión Interparlamentaria revela que 66.5% de las legisladoras mexicanas enfrentan violencia de género, 44% recibe amenazas graves y 20% sufre acoso sexual o violencia física. Esto resalta la urgencia de compromisos firmes para asegurar la tranquilidad. Rita Bell López, consejera del INE, enfatizó la disparidad entre mujeres en altos cargos y aquellas restringidas en sus derechos políticos y profesionales. Representantes de partidos y del INE, como Guadalupe Taddei, presidenta consejera, reafirmaron la importancia de espacios seguros y paritarios en la política. Se habla de equidad de género, pero no hay tal.

Avances palpables. Andrea Balbuena se convirtió en la primera mujer en ocupar el cargo de secretaria técnica de la Jucopo del Senado. Designada por Ricardo Monreal, líder de Morena en la Cámara alta, Balbuena ya demostró su capacidad durante la ausencia de José Manuel del Río Virgen. Su experiencia desde la LXIII Legislatura y su conocimiento técnico han sido claves para su nombramiento. Un paso significativo hacia la inclusión y el reconocimiento del liderazgo femenino en esferas políticas de alto nivel. De eso se trata esta historia, de marcar precedente. Ella ya lo logró.

